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A Reforma Tributária em cur-
so significa profunda mudança 
no sistema tributário brasilei-
ro, com muitos pontos positi-
vos e outros nem tanto. Apesar 
de acompanharmos de perto as 
discussões desde seu início, há 
tempos, estamos também aten-
tos aos nossos interesses en-
quanto carreira, sobre os quais 
fazemos vigília permanente.
Uma questão fundamental da 
reforma reside na criação do 
Conselho Federativo do Im-
posto sobre Bens e Serviços 
(IBS), sobre este ponto, graças 
a luta permanente das federa-
ções e sindicatos dos Auditores 
Fiscais, foi inserido no texto da 
proposta da PEC 45/2029, o in-
ciso VI, do §2, do artigo 156-B, 
que estabelece que as compe-

tências exclusivas das carreiras 
da administração tributária se-
rão exercidas pelos servidores 
das respectivas carreiras. Essa 
redação garante a obrigatorie-
dade da presença da carreira de 
Auditoria Fiscal neste órgão de 
integração dos entes tributantes.  
Apesar do avanço, ainda exis-
tem muitas incertezas quanto as 
formas de atuação tais como, nas 
áreas de fiscalização, lançamen-
to, coordenação de atividades 
entre estados e municípios, além 
de outras que exigirão o acompa-
nhamento durante a tramitação 
no Senado, e posteriormente, 
na edição das legislações com-
plementares necessárias à re-
gulamentação das inovações da 
constituição na seara tributária, 
sendo necessário o olhar atento 

junto à Fenafisco e com os  re-
presentantes políticos que de-
fendem interesses do Fisco no 
Congresso Nacional. 
É fundamental que o Conselho 
Federativo mantenha a parti-
cipação dos servidores fiscais 
na sua organização, para evi-
tar o risco ao sigilo fiscal e a 
manutenção de ambiente de 
negócios que prime pela con-
corrência leal entre as diversas 
instituições do mercado. Con-
tinuaremos vigilantes na defe-
sa da participação efetiva dos 
agentes públicos responsáveis 
pela tributação, arrecadação e 
fiscalização, pois somente com 
um Fisco forte teremos um Es-
tado forte. 

A Diretoria

IBS pode ameaçar continuidade temporal da Carreira
dos Auditores Fiscais
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  TRABALHO  E GESTÃO
Vitória, Maio-Junho de 2023

Auditores Fiscais fazem maior operação no setor 
de combustíveis já realizada no ES

No  dia  1  de  junho,  os  Auditores  Fiscais  da   Receita  Estadual,   em   parceria   com   a  Agência  Nacional  do  Petró-
leo,  Gás  Natural  e  Biocombustíveis  (ANP),  realizaram  a  Operação  Especial  Conjunta  Omni.  A  dili-
gência  foi  a  maior  já  realizada  no  setor  de  combustíveis  do  Estado,  em  termos  de  quantidade  de  contribuin-
tes  fiscalizados,  identificação de  irregularidades  fiscais  e  regulatórias  nos  estabelecimentos  varejistas  do  setor. 

A operação Omni ganhou destaque por verificar a regularidade e conformidade dos combustíveis comercia-
lizados, além de combater a sonegação do tributo estadual e a concorrência desleal no setor de combustível.

“Os estabelecimentos fiscalizados foram previamente selecionados devido à inconsistências levantadas nas ba-
ses de dados da SEFAZ. Uma vez diligenciados pelos Auditores Fiscais, podemos realizar trabalhos de auditoria vi-
sando a recuperação do crédito tributário”, afirma a Auditora Fiscal Roselene Maria Spavier, da Supervisão de Com-
bustíveis (SCOM). Caso as auditorias constatem irregularidades, os estabelecimentos poderão ser autuados.

“Os Auditores Fiscais realizaram um trabalho para verificar o cumprimento de obrigações fiscais, a regularida-
de cadastral e apuração dos estoques de combustíveis dos estabelecimentos, no momento da fiscalização. Já os espe-
cialistas em Regulação de Petróleo da ANP desenvolveram aferições de qualidade dos combustíveis comercializa-
dos além de testes para detecção de fraudes quantitativas”, relata o Auditor Fiscal Marcelo Klafke, também da SCOM.

O gerente fiscal Lucas Calvi, da Gerência de Fiscalização (Gefis), destaca que a operação Omni refor-
ça a parceria entre a SEFAZ, por meio da Receita Estadual, e a ANP, na busca pela conformidade fiscal e regulató-
ria dos postos revendedores de combustíveis. Além disso, reflete o compromisso do Estado em promover um am-
biente de negócios justo e em coibir práticas que possam prejudicar o mercado e os consumidores capixabas.

Durante  a  operação,  em  relação  à  competência  da  Receita Estadual, houve:  fiscalização de quarenta e dois (42) Pos-
tos Revendedores Varejistas de Combustíveis em 10 munícipios de todas as regiões do Estado.  Condução de qua-
renta e um (41) procedimentos de trancamento de estoque, que consiste na medição dos tanques para apurar o esto-
que de todos os combustíveis armazenados nos estabelecimentos para subsidiar auditorias com foco na recuperação do 
crédito tributário; apreensão de dez máquinas de cartão de crédito de titularidade diversa do estabelecimento por meio da la-
vratura de autos de apreensão de depósito; bloqueio eletrônico de um (1) estabelecimento quanto à emissão e recepção de do-
cumentos fiscais uma vez que a empresa não se encontrava em atividade no endereço constante do cadastro da SEFAZ.

Ressaltamos que as ações realizadas durante a operação Omni terão desdobramentos no âmbito da Receita Estadual, servindo de 
base para a realização de auditorias mais detalhadas e lavratura de autos de infração, caso sejam constatadas outras irregularidades.
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Resenha com Jozélio Henriques Pinto

Nossa  resenha  desta edição do  AçãoFiscal  é  com  o Auditor  Fiscal  aposentado,  Se-
nhor  Jozélio Henriques Pinto, uma pessoa excepcional que hoje tem uma vida tranquila e 
gratificante na charmosa cidade de Apiacá, com sua amada família, cercado de netos e com  
sua amada esposa, Leda Maria de Oliveira Pinto, a qual  chama carinhosamente de gatinha.

Ele se considera o homem mais feliz e realizado do mundo, sempre tendo colecionado momentos 
alegres e também muitos amigos pelo caminho. Em sua trajetória laboral no Fisco Capixaba, o 
Senhor Jozélio se mante-
ve com uma visão trans-
formadora para cada 
momento de sua atuação 
profissional, mesmo nos 
momentos mais difíceis.

Jozélio entrou para o 
Fisco capixaba na turma 
de 1972. Naquele tem-
po, também lecionava 
em um ginásio local em 
Apiacá. Ele tinha um 
ótimo condicionamen-
to físico e amava jogar 
futebol. Nosso craque 
participou de encon-
tros e torneios deste es-
porte junto com cole-
gas de fiscalização em 
várias regiões diferen-

Jozélio Henriques Pinto

Jozélio e sua esposa Leda durante as bodas de casamento
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tes  no  Espírito Santo. Na época todos o queriam em seus times e era comparado a jogado-
res dos grandes clubes do Rio de Janeiro. 

Quando Jozélio foi designado para trabalhar como 
Auditor Fiscal, na Praia das Neves, se encontrou 
numa situação complicada: o posto não tinha aces-
so a serviços básicos como água e eletricidade. O 
posto estava tão decadente que tinha que tomar ba-
nho no rio, mas como funcionário responsável que 
sempre foi, Jozélio trabalhou arduamente, apesar 
das condições insalubres.  Em  seguida,  foi  trans-
ferido  para  a Lagoa Feia, onde não havia posto fis-
cal físico e ele costumava dormir em um morro en-
quanto fiscalizava as atividades durante os plantões. 

Ele nos contou que precisava arrumar muitas caro-
nas para que pudesse chegar ao seu local de trabalho e que tinha um cachorro que levava para 
tentar garantir sua integridade física. A situação dele melhorou quando foi tranferido para San-

ta Cruz, onde a situação era mais favorável.  

Hoje o Senhor Jozélio tem uma impressionante 
plantação no quintal repleta de hortaliças e uma 
grande variedade de frutas  como jaboticabas, ma-
racujás  e, especialmente, as acerolas, que o torna-
ram popular na região pela produção de polpas da 
fruta e os seus deliciosos sucos naturais, que lhe 
renderam o apelido de ‘‘Rei do Suco de Apiacá’’.

Ele acredita que “gentileza gera gentileza” e que 
essa filosofia o ajudou a reunir amigos  que o esti-
mam por ser alegre e do ponto de vista laboral, cor-
retíssimo. A cada encontro com os amigos, os mes-
mos  fazem questão de demonstrar afeto e respeito.  

Junto de seu colega que considera como filho, Luiz Carlos Ferreira Pinto

Jozélio em sua residência nos mostra a beleza de seu pé de acerola

Celebrando com a família reunida
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DIRETORIA EM AÇÃO
Vitória, Maio-Junho de 2023

EM PAUTA

Os Encontros de Aposentados e Pensionistas (ENCAP) de 2023 chegaram ao fim. Temos o prazer de dizer que 
todos foram um grande sucesso. Cada reunião foi especialmente preparada para que nossos colegas se sentissem 
à vontade, tivessem a oportunidade de compartilhar bons momentos e aproveitar ao máximo cada minuto juntos.  
 
Agradecemos a todos que participaram de cada encontro maravilhoso, marcaram presença e se diverti-
ram. Nós somos muito gratos pelo envolvimento de todos que participaram nesses momentos especiais 
de convívio. Esperamos todos vocês no próximo ano, onde poderemos continuar a fortalecer nossos laços.  
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SINTAF CE | Novos fazendários abraçam
as lutas do sindicato

Pelos Sindicatos

O Sintaf e a Fundação 
Sintaf participaram, 
no dia 25 de maio, do 
Seminário de Alinha-
mento e Integração 
dos novos servidores 
fazendários, no audi-
tório da SEFAZ-CE. 
A partir do espaço 
cedido pela Admi-
nistração Fazendária, 
no período da tarde, 
as entidades apresen-
taram sua linha de 
atuação e todos os 
avanços conquista-
dos para o fortaleci-
mento da SEFAZ e da 
carreira fazendária.
Após a exibição de 

um vídeo que elencou 
as principais conquis-
tas ao longo dos 34 anos 
do Sintaf, os diretores 
enfatizaram que cada 
vitória decorreu da vi-
são estratégica do sin-
dicato, que prima pelo 
diálogo, a negociação e 
a articulação política, 
mas também depende 
da mobilização e da 
disposição de luta da 
categoria. As diversas 
conquistas são fruto 
dessa luta conjunta, 
que envolve os dirigen-
tes sindicais e a base, 
que caminham juntos 
de forma aguerrida.

No dia 19 de maio, 
foi realizada uma reu-
nião entre o Sindicato 
dos Auditores Fiscais 
da Fazenda Estadual 
do Piauí e a adminis-
tração da SEFAZ-PI. 
Representando o sin-

dicato, participaram 
os diretores Cláudio 
Costa, Cecílio Batista, 
Caetano Mello, Valda 
Dantas e Bruno Car-

valho. Já a Secretaria 
foi representada pelo 
Secretário da Fazenda, 
Emílio Júnior, e os su-
perintendentes, Gra-
ça Ramos, Cristóvam 
Cruz e Ricardo Pires.
Entre as pautas tra-

tadas, mereceu des-
taque o debate sobre 
a reposição das per-
das salariais (infla-
ção) e alguns ajustes.

SINAFFE PI | Diretoria do sindicato se 
reúne com o Secretário da Fazenda

220ª Reunião
Extraordinária do Conselho
Deliberativo da Fenafisco

A 220ª Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo (RECD), rea-
lizada pela Federação Nacional do Fisco Estadual e Distrital (Fenafisco), 
nos dias 30 e 31 de maio em Brasília, teve como foco a Reforma Tributá-
ria, além de discussões sobre o Fórum Tributário Internacional e trabalho 
legislativo. O encontro foi conduzido pelo Presidente e o Vice-Presidente 
da Fenafisco, Francelino Valença e Marco Couto, respectivamente. O gru-
po se concentrou em aprimorar pontos da Proposta da Emenda Cons-
titucional 110 (Reforma Tributária), especificamente no que diz respei-
to às competências tributárias e às carreiras das Administrações Fiscais. 
Foi discutido o andamento das propostas de Reforma Tributária, prio-
ridade do atual governo para reorganizar o sistema tributário brasileiro.

 O Diretor Administrativo da entidade, Glauco Honório, comemorou 
o sucesso do primeiro evento Pré-FIT (Fórum Internacional Tributá-
rio), realizado no dia 29 de maio, na Câmara dos Deputados. O seminá-
rio de abertura focou os modelos tributários ao redor do mundo e solu-
ções para maior justiça fiscal no Brasil. O próximo seminário principal 
está marcado para os dias 28 a 30 de agosto, em Brasília. No encontro, o 
cientista político e assessor parlamentar da Fenafisco, Jorge Mizael, dis-
cutiu as dificuldades que o Governo Federal enfrenta para conseguir a 
aprovação de suas propostas no Congresso Nacional. Ele também suge-
riu que entidades representativas do setor público, como a Fenafisco, for-
neçam qualificação técnica das matérias junto ao executivo e legislativo. 

No dia 31 de maio, a Fenafisco e sindicatos filiados visitaram a Câmara 
dos Deputados para entregar lembranças e o documento ‘‘Princípios de 
um Sistema Tributário em Defesa da Sociedade’’, que visa criar uma dis-
tribuição mais justa da carga tributária, eliminar benefícios fiscais inefi-
cientes, reduzir desigualdades, fortalecer o pacto federativo e o desenvolvi-
mento nacional. Durante a reunião, o Diretor Parlamentar, Celso Malhani, 
atualizou as mudanças feitas no site da Fenafisco, que agora inclui infor-
mações sobre os projetos monitorados pela Federação nas Casas de Leis. 
Essas informações serão a base para a atualização dos associados sobre 
os trabalhos promovidos pela Federação. A revisão das regras de subven-
ção oferecidas aos sindicatos com condições limitadas de participar das 
reuniões do CD da Federação também foi aprovada por unanimidade.
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EM PAUTA
Sindifiscal e Auditores Fiscais debatem a
Reforma Tributária

No dia 2 de maio, o Presidente do Sindifiscal, Geraldo José Pinheiro, e os Auditores Fiscais, Rômulo Chaves e Pedro de Sá, 
expuseram o andamento da Reforma Tributária, em um encontro   realizado   no   auditório   da   SEFAZ-ES, com   o   ob-
jetivo   de   alinhar os  conhecimentos  sobre  o  assunto. Naquele momento, duas PECs (110 e 45) orientavam o debate.  
Após intensas discussões no congresso nacional, finalmente em 7 de julho, a PEC 45/2019 foi aprovada na Câmara Fede-
ral em dois turnos. Atualmente o texto se encontra no Senado para revisão e posterior aprovação também em dois turnos. 

Diante do caótico sistema tributário brasileiro, há uma quase unanimidade de que a reforma é necessária.
Um  ponto   em   comum  na tributação  sobre  o  consumo  é   sua  cobrança   no   destino.   Outro   ponto   já   bastan-

te   consolidado   nas   atuais   discussões   é   que   essa   reforma,   neste   momento,   será   somente   nas   opera-
ções   relativas   ao   consumo   (bens  e  serviços),  ficando  para  um momento futuro a  possibilidade de discutir a tribu-
tação sobre  patrimônio e renda. Assim,  por  ora, a Reforma Tributária aprovada na Câmara  estabelece   que   estados 
e municípios  exercerão  de  forma  integrada  as  competências de  arrecadar  o imposto,  efetuar  as compensações e distri-
buir o produto da arrecadação entre eles, carecendo ainda de definições importantes através de legislação infraconstitucional. 

O  encontro  teve  origem  nas  sugestões  coletadas  nas  reuniões  setoriais,  especialmente   na   regional   metropo-
litana   (SUFIS-M)   e   teve a   participação   de   cerca   de   60   Auditores   Fiscais.    Após   a   exposição   dos   apre-
sentadores foi promovido um debate que passou por questões de carreira, regressividade/progressividade, implementa-
ção, operação e gerenciamento do novo imposto a ser criado.  Segundo  a  proposta  aprovada  na  Câmara,  será  um  IBS  
- Imposto sobre Bens e Serviços Dual.  O Sindifiscal estará acompanhando os desdobramentos dessa reforma que tra-
rá grandes modificações no sistema tributário nacional e, por consequência, na forma de atuação dos Auditores Fiscais.
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Sobe

Desce

Sobe e Desce

Mercado revisa PIB 
e reduz projeção da 
inflação
Os analistas do 

mercado financei-
ro consultados pelo 
Banco Central ele-
varam as projeções 
do crescimento da 
economia brasi-

leira, visto que o 
PIB deve crescer 
1,84% e a inflação 
deve encerrar em 
5,42%, ainda acima 
do teto da meta, 
neste ano de 2023.

Biomas enfrentam 
ameaça crescente do 
desmatamento
O desmatamento 

nos biomas brasi-
leiros havia cresci-
do 22,3% em 2022, 
superando dois mi-
lhões de hectares 
destruídos em um 

ano (sendo equiva-
lente a 90% da área 
do Estado de Sergi-
pe). Na Amazônia, 
cerca de 21 árvores 
foram derrubadas 
a cada segundo. 

EM PAUTA
Sindicato e gerentes da 
SUBSER em reunião com 
Subsecretário 
de Segurança Pública

No   dia   19   de  maio,  o  Presidente  do  Sindifiscal,  Geraldo  Pinheiro,   
juntamente  com  os  gerentes  da  SUBSER,  Hudson  Carvalho,  Lucas  C.  
de  Souza,  Sarah  Vantil  e  Thiago  Venâncio  participaram  de  reunião  
com   o   Subsecretário  de  Segurança  Pública,  André  Có  Silva.   Na  opor-
tunidade,  os  representantes  da  Fazenda  levaram  suas  preocupações  
diante  da recente  decisão   de   governo   de   alocar   parte   da   Secretaria   
de   Segurança   Pública   no   andar   térreo   do   edifício   sede   da   SEFAZ. 

O Presidente do Sindicato esclareceu que atualmente há algumas áreas 
da Receita Estadual que demandam espaços para implementar novos 
setores criados recentemente na estrutura, como por exemplo, a Geren-
cia de Inteligência Fiscal. Registrou também que há previsão de ingres-
so de novos Auditores Fiscais da Receita em Cadastro de Reserva (CR) 
do concurso realizado em 2021, que irão demandar espaços físicos. 

Os   gerentes   também  expressaram  a  sua preocupação com a si-
tuação, deixando claro para o Subsecretário que, apesar da de-
cisão ter sido tomada, ainda que em caráter temporário, a posi-
ção gerencial foi contrária pelo fato de que a utilização do espaço 
implica em limitações a algumas atividades no âmbito da SUBSER.  

O   Subsecretário   André   afirmou   com   absoluta   clareza,   que   a   soli-
citação   da   SESP   se   deu   em   caráter   temporário e  emergencial,   por 
um prazo de até 12 meses, enquanto está sendo realizada uma reforma já 
iniciada no ambiente em que atualmente são realizadas as atividades de 
inteligência da segurança pública. A utilização do espaço só ocorreu por-
que não foi identificado um outro local no curto prazo e não seria possível 
a realização da reforma com os policiais e servidores presentes no local.
 
Registrou  que  o  número  de  servidores  deste  setor  que  irão  re-
alizar  atividades  no  prédio  da SEFAZ são 39, sendo que boa parte 
do contingente realiza atividades externas de investigação “em cam-
po”. Informou ainda que a reforma está sendo realizada em partes, 
e assim que for sendo concluída as etapas os servidores paulatina-
mente irão retornar para a SESP. Ao final, os presentes agradeceram 
a disponibilidade do Subsecretario André que prontamente se co-
locou à disposição para prestar esclarecimentos sobre esta situação.

Estudos indicam cura 
do Alzheimer nos 
próximos anos

Três diferentes li-
nhas de pesquisa 
que estudam sobre 
o Alzheimer, fo-
cados em diferen-
tes sintomas dos 
pacientes, mos-

traram que estu-
dar a origem do 
problema antes do 
agravamento pode 
trazer perspecti-
vas para a cura em 
cerca de 15 anos.

Aumenta o número 
de casos de ataques 
violentos em escolas 
brasileiras

No Brasil, houve 31 
ataques de violên-
cia extrema contra 
escolas em pouco 
mais de 20 anos, 
segundo um estu-
do da Unicamp. 

Nesse período, 36 
pessoas morreram, 
sendo: 25 estu-
dantes; 4 professo-
ras;  5 atiradores; 
uma coordenadora 
e uma inspetora.
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DIRETORIA EM AÇÃO
Diretoria do Sindifiscal se reúne com o Secretário
da Fazenda Marcelo Altoé

No dia 14 de junho, a diretoria do Sindifiscal reuniu-se com o então Secretário da Fazenda, Marcelo Altoé, para 
atualização sobre o andamento da pauta de reivindicações aprovada pela categoria em assembleia, realizada em 30 
de março de 2023 e encaminhada ao governo por meio do Ofício Sindifiscal Nº 005/2023, de 3 de abril de 2023. 
O Presidente do Sindifiscal, Geraldo Pinheiro, iniciou a reunião tratando das reivindicações que são mais sensí-
veis à categoria e que impactam o governo, vez que implicam em repercussão direta ou indireta de despesa.  Ini-
ciou falando sobre PEC do teto único, nos termos do que faculta o § 12, do artigo 37 da Constituição federal.

Lembrou  que  após  quase  duas  décadas  de  corte nos salários dos Auditores Fiscais,  a  título de “abate-te-
to”, em outubro de 2022, com  o  empenho  de  diversos  deputados,  a  Deputada  Janete  de  Sá  protocolou  a  
PEC 008/2022,  que  fixava como  limite  remuneratório  único  o  subteto  de  Desembargador  para  os  ser-
vidores  do  Poder  Executivo.  No  entanto,  por  conveniência/interferência  política,  a  PEC  não  teve  sua  
tramitação  concluída,  tendo  sido  arquivada.  Argumentou que,  em  que  pese  a elevação  do  subsídio  do  
Governador  em  12/2022,  o  problema  persiste  para  os  Auditores em  final  de  carreira  e  aqueles  que  par-
ticipam  na  gestão  da  Administração  Tributária.   Geraldo   lembrou   também   que   o    Governador    Re-
nato    Casagrande,  às   vésperas  do  segundo  turno  das  últimas  eleições, se  comprometeu  a  resolver   em   
definitivo  a  questão   do   abate-teto,   assim  como   já   fizeram   22   das   27   unidades   da   Federação.

Em  seguida,  o  Presidente  tratou  do  tópico  relativo  à  carreira  do  Auxiliares  Fazendários.  Explicou  que  no  
caso  desta carreira,  não  se  trata de reivindicação nova, mas sim de continuidade de uma negociação não con-
cluída no mandato anterior  do  atual  Governador. Reiterou o processo de “Indicação Legislativa” encaminhada  
ao  Poder Executivo visando adequar à Lei 10.824/2018,  para  estender  um  bônus  a  esse  grupo de servidores.  
O  Secretário compreendeu como justas as reivindicações postas, porém, adiantou que em reunião do Governador 
com seu secretariado, logo no início deste ano, ficou definido que não haverá alteração de tabela remuneratória 
de nenhuma carreira neste exercício de 2023 e que a diretriz de governo foi a concessão de RGA (já concedida 
em abril), a adequação do auxílio alimentação (em maio) e a revisão das diárias (até o mês de julho).  Também   
foram  tratados os demais itens  da pauta. Em relação  a  LOAT,  foi  apresentado   ao   Secretário   uma   mi-
nuta   de   projeto   para   discussão conjunta  com   os   poderes  executivo e  legislativo.  Altoé  ficou  de  ana-
lisar, mas compreendeu ser importante ter uma legislação que defenda os interesses da administração tributária.  

Outro ponto abordado foi relativo aos problemas na área de tecnologia de informação da SEFAZ.  O Presiden-
te relatou que o sindicato recebeu diversos informes de vazamento de informações tais como senhas e altera-
ções de dados que podem comprometer o sigilo fiscal. O Secretário informou que adotou algumas medidas para 
melhoria na eficiência na prestação dos serviços, mas registrou a necessidade de formalização, seja no âmbi-
to da Gestão ou do Sindicato, das diversas situações identificadas para que possa auxiliar na tomada de decisão. 

Em  relação  à  remuneração  dos  Auditores  Fiscais  em  valores  equivalentes  à  média  nacional,  foi  apresenta-
do  pelo  Sindifiscal  um  estudo  elaborado  evidenciando  a  situação  da  remuneração  dos  Auditores  Fiscais  da  
Receita  do  Espírito  Santo  em  relação  ao  Brasil,  e  que  a  diretriz  do  Sindifiscal  é  reivindicar  uma  posição  
com  base  na  média nacional.   Em  relação  a   este   ponto,   reiterou   a   decisão   de   governo   que   no   exercí-
cio   de   2023   não   haverá   elevação   de   valores de   subsídio   de   nenhuma   carreira.  Em   relação   a   estímulo   
ao   processo   de   reciclagem  de  servidores do Grupo TAF e a regulamentação   da   progressão   por   desem-
penho,   registrou   que   o    primeiro   se   adequa   a   um   projeto   em    curso  de  criação  da  “Escola Fazendá-
ria”, e que estes assuntos, poderão ser  discutidos  através  do  Conselho  de  Pessoal da Área TAF - CONPTAF.
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DIRETORIA EM AÇÃO
Sindifiscal solicita apoio da Deputada 
Janete de Sá para nomeação do Cadastro de 
Reserva do Concurso de Auditor Fiscal da Re-
ceita realizado em 2021

No   dia  21  de junho,  o  Presidente do Sindifiscal, Geraldo Pinheiro, junta-
mente com  o  então  Subsecretario  de  Estado  da  Receita  em  Exercício, Thiago 
Venâncio, os representantes da comissão de concursados aprovados no Ca-
dastro de Reserva (CR), Dominique Magnelli e Franciely Moraes, e o Audi-
tor Fiscal, Élcio Uliana, se reuniram com a  Deputada Janete de Sá solicitando 
apoio parlamentar  para  que  a  SEFAZ   faça   a   nomeação  de  concursados 
para o cargo de Auditor Fiscal da Receita do Espírito Santo que estão no CR.  
  
Durante  a  exposição  dos  dados,  a  parlamentar   acompanhou   aten-
tamente os relatórios que evidenciam a urgência da nomeação desse 
contingente, pois  o  concurso   que  tinha previsão limitada em 100 va-
gas para formação de CR não vai cumprir seu objetivo. A medida em 
que o tempo decorre, os aprovados em CR também obtêm a aprovação 
em outros concursos públicos, sendo que dos 95 existentes em CR, 41 
já foram empossados em outros concursos, e 14 estão indecisos, tota-
lizando 55 pessoas. Adiciona-se que 12 estão aguardando a nomeação 
em cargos equivalentes no curto prazo, ou seja, de forma concreta o CR 
só teria, atualmente, 28 pessoas que ainda estão convictos a tomar posse.  
 
Foi relatado à Deputada Janete de Sá acerca do ofício da Subsecreta-
ria da Receita enviado ao titular da pasta em fevereiro passado, no qual 
a gestão solicita a nomeação de 90 Auditores do CR pois haviam ape-
nas 279 Auditores em atividade, e destes, aproximadamente 80 ser-
vidores estão aptos a se aposentar, portanto, no curto espaço de tem-
po poderemos ter apenas 50% das vagas previstas em lei ocupadas. 

A Deputada Janete de Sá se prontificou a levar o assunto às autoridades do 
executivo, em especial ao Secretário da Fazenda e ao Governador do Estado, 
diante dos riscos decorrentes do grande percentual de servidores da ativa 
já aptos a se aposentar. Também prometeu que por se tratar de pleito co-
mum da Gestão da SEFAZ e do Sindifiscal, vai envidar esforços nessa causa 
que é legítima, necessária e relevante para a sociedade capixaba para manter 
os resultados apresentados pela pasta em termos de arrecadação estadual.

A campanha ‘‘Indique um 
Amigo Para a Coopfisco’’

A Coopfisco, Cooperativa de Economia e Crédito 
Mútuo dos Servidores Estatutários da Adminis-
tração Direta do Estado do Espírito Santo, lançou 
a campanha “Indique um Amigo para a Coopfis-
co” para aumentar seu quadro de associados. Os 
membros que indicarem novos associados parti-
ciparão de um sorteio com prêmio de R$ 1.000.

 O cooperado indicado, denominado como par-
ticipante, deverá comparecer a sede da Coopfisco 
para efetivar sua admissão e informar o nome do 
associado que o indicou. As indicações de côn-
juges e filhos não serão aceitas na campanha. O 
participante que residir em outro município, em 
um endereço distante da sede, poderá encaminhar 
sua proposta de aceitação via correios, WhatsApp 
ou e-mail (coopfisco@coopfisco.org.br). Os par-
ticipantes deverão preencher uma ficha cadastral 
e apresentar os documentos exigidos, como RG, 
CPF, Contracheque e Comprovante de Residência.

As inscrições duram até o dia 14 de dezembro 
e o vencedor será anunciado no dia 16 de de-
zembro, o prêmio em dinheiro será deposita-
do na conta do vencedor. Caso o cooperado se 
desvincule da cooperativa antes do término da 
campanha, perderá o direito ao prêmio, que não 
poderá ser transferido para outro cooperado.
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1º  Seminário sobre Previdência
Complementar realizado pelo Sindifiscal

No dia 22 de junho, o Sindifiscal organizou o 1º Seminário de Previdência 
Complementar no auditório da sede da SEFAZ. O evento mediado pelo 
Diretor Administrativo do Sindifiscal, Jocelino Demuner, recebeu autori-
dades e palestrantes renomados que compartilharam seus conhecimentos 
sobre previdência complementar. O objetivo principal foi promover dis-
cussões abrangentes, ampliar o entendimento e iniciar um processo de cul-
tura a respeito deste assunto. Durante a sessão de abertura, o Presidente 
do Sindifiscal, Geraldo Pinheiro, enfatizou em sua fala a necessidade de 
esclarecer as diversas complexidades e desafios associados à previdência.

EM PAUTA

Tiago Roque

Jocelino Demuner

Cícero Rafael Barros Dias

Wagner de Sousa Nascimento

Carlowe Vidaurre Nassif

‘‘Estamos falando de demografia sobre previdência, de um pacto que 
não  é somente social, mas sim, geracional. As gerações futuras, nossos 
filhos, podem não estar aqui para discutirmos juntos, mas se nós con-
tinuarmos a pensar somente no agora, no tempo atual, sem termos essa 
visão macro e geracional sobre este tema que estamos debatendo, nós 
vamos acabar nos perdendo’’, ressaltou Tiago Roque, também gerente 
estratégico de projetos na SEFAZ e consultor do Tesouro Estadual.

‘‘Nós estamos fazendo para que cada dia seja a melhor fase das nos-
sas vidas, precisamos nos planejar porque temos nosso ciclo de vida, 
de assumir riscos, construir família, fazer seguro, ter atitude conser-
vadora econômica e aproveitar a aposentadoria ao invés de sermos 
só aposentados. 100% do que realizamos hoje vai implicar na nossa 
saúde financeira. Nós não planejamos falhar, falhamos se a gente não 
planeja. Eu dependerei de quem, se eu não me planejar?’’ questio-
na Cícero Rafael Barros Dias, o diretor de seguridade da Funpresp.

 ‘‘Dizem que nossa missão é pagar benefício, mas, na verdade, 
o que falamos vai muito além disso. É sobre garantir um futuro 
melhor para nós e para o planeta. Se não olharmos para as polí-
ticas ASGI (Responsabilidade Ambiental, Social, de Governança 
e de Integridade), vamos nos deparar com um cenário onde fi-
zemos investimentos bons, mas em contrapartida o planeta não 
vai existir para que estes investimentos sejam sustentados’’, disse 
o diretor de seguridade da Previ, Wagner de Sousa Nascimento.

‘‘Quando lançamos a assessoria previdenciária, os contatos 
eram de um jeito, hoje são diferentes porque as pessoas apren-
deram que a complexidade do contato com a assessoria é muito 
maior. As pessoas não entendiam o plano,  hoje eles discutem 
com os assessores sobre investimentos, sobre o melhor para elas 
e eles conseguem entendê-las, por isso acho que a comunica-
ção é importante, os participantes exigirem e o plano também 
estar próximo dos participantes, porque é isso que vai trazer 
solidez e vai gerar essa massa para o futuro do plano’’, alerta o 
gerente executivo de relacionamento e atendimento ao asso-
ciado da Previ do Banco do Brasil, Carlowe Vidaurre Nassif.
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Assembleia Geral Extraordinária de Junho
No dia 29 de junho, a categoria reuniu-se em Assem-
bleia Geral Extraordinária (AGE), para avaliar o anda-
mento da pauta de reivindicações aprovada em março 
último.O Presidente do Sindifiscal, Geraldo Pinheiro, 
passou alguns informes sobre o Cadastro de Reserva 
(CR) dos aprovados, sobre o seminário a respeito de 
Previdência Complementar e a Reforma Tributária. 

Sobre o CR, Geraldo informou que foram feitas vá-
rias reuniões com diversos Deputados Estaduais para 
conscientizá-los da urgência da nomeação dos que 
ainda restam no CR, tendo em vista que existe uma 
defasagem muito grande entre o número de Auditores 

Fiscais em atividade e o número previsto em lei. São 400 cargos, dos  quais apenas 280 estão providos, o que revela uma 
vacância de 120 cargos. A respeito do seminário realizado pelo Sindifiscal sobre Previdência Complementar, no caso do 
ES, sobre a PREVES, Geraldo informou que participaram palestrantes de renome, com conhecimento profundo sobre o 
tema e que foi muito produtivo. “O primeiro de outros que acontecerão, caso os interessados, em especial, os que ingres-
saram no serviço público após dezembro/2013, demonstrarem real interesse e compareçam ao evento de maneira mais 
participativa”, pontuou Geraldo. Quanto à Reforma Tributária, foi informado que o Sindifiscal tem participado ativamen-
te das discussões no âmbito da Fenafisco. Ao tratar da pauta de reinvindicações, foram adotadas as seguintes deliberações:

1) PEC do teto único: Geraldo informou que em reunião com o Secretário da Fazenda, este defendeu a legitimidade dessa 
pauta e que o Sindifiscal deve continuar a pedir apoio ao parlamento, uma vez que a iniciativa para propor emenda cons-
titucional pertence ao Poder Legislativo, e que da parte dele (Secretário) a categoria pode contar com seu apoio. Naquela 
oportunidade, foi entregue ao Secretário um documento contendo todos os fundamentos que reforçam a importância e 
necessidade da fixação de um teto único para os servidores públicos conforme estabelece a Constituição Federal (§ 12 do 
artigo 37); 2) Reestruturação da carreira de Auxiliares Fazendários (AFs): Geraldo reiterou o empenho do sindicato a esta 
causa, falou que a discussão está madura no sentido da concessão aos AFs de Bônus de Eficiência que é concedido aos 
Auditores Fiscais da Receita e que a Deputada Janete de Sá já aprovou uma Indicação Legislativa e tratou do assunto com 
o Governador em algumas oportunidades. O Governador ficou de analisar o pleito e posteriormente marcar uma agenda 
para dar continuidade ao pleito; 3) LOAT: sobre a Lei Orgânica da Administração Tributária, foi informado à plenária 
que na reunião feita com o Secretário da Fazenda em 14 de junho, para tratar das reivindicações da categoria, este recebeu 
um exemplar de uma minuta elaborada por uma comissão criada para este fim, mas que, em decorrência da iminente 
aprovação da Reforma Tributária, é preciso aguardar o que poderá ser feito para a tão almejada independência funcional 
e administrativa. 4) Regulamentação da Progressão por Desempenho: ambos os assuntos também foram tratados com 
o Secretário, que sugeriu levar os temas para discussão no CONPTAF, o setor fazendário competente para coordenar e 
controlar as ações essenciais à eficácia dos processos de promoção e treinamento, reunião prevista para julho/2023; 5) 
Retomada da autonomia da Gerência Técnica – GETEC: assunto bastante discutido, com várias falas no sentido de que 
a autonomia da tecnologia de informação retorne para a SEFAZ, considerando possível ingerência em áreas privativas 
da SUBSER como sigilo fiscal e profissional, invasão de estações de trabalho por pessoas não autorizadas, insegurança 
dos Auditores em acessar dados confidenciais que possam estar sendo inadvertidamente compartilhados com pessoas 
alheias à administração tributária. Tendo em vista que a GETEC atualmente não está sendo conduzida por Auditor Fis-
cal da Receita, foi sugerido pela plenária que se averigue se os dados sigilosos expostos à estranhos não ferem o sigilo 
fiscal e a Lei de Proteção Geral de Dados – LGPD, no sentido de que a SEFAZ restabeleça a autonomia da Tecnologia 
de Informação no âmbito da SEFAZ. Foi aprovado que o Sindifiscal juntamente com a Gestão elabore um documento 
técnico indicando nomes para a GETEC. 6) Remuneração do Auditor Fiscal da Receita do ES dentro da média nacional: 
por fim, ao tratar desse item, Geraldo informou que a diretoria também tratou deste importante assunto na reunião com 
o Secretário. Contudo, o Secretário foi enfático ao dizer que em reunião realizada no início desse ano entre o Governa-
dor e seu secretariado, o Governador foi taxativo ao afirmar que neste ano de 2023 não iria tratar de nenhuma alteração 
de tabela de subsídios no âmbito do poder executivo de nenhuma categoria. Só fez exceção ao reajuste linear (que foi 
concedido no valor de 5%), readequação do valor de diárias e reajuste no auxílio alimentação. A plenária reiterou que 
é preciso mobilização constante no sentido da valorização da carreira para que novos e merecidos avanços ocorram.

DIRETORIA EM AÇÃO
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O Sindifiscal parabeniza o Governador pela
escolha do Auditor Fiscal Benicio Costa para 
conduzir a SEFAZ

O Sindifiscal parabeniza o Governador do Estado, Renato Casagrande, pela acertada escolha do Auditor Fiscal, Benicio Suzana 
Costa, para assumir a titularidade da Secretaria da Fazenda, pois se trata de um servidor público de carreira exemplar e conduta 
ilibada, demonstradas através de sua contribuição, que vinha desempenhando há mais de dois anos na Subsecretaria da Receita. 
O colega Benicio Costa ingressou no Fisco Estadual em fevereiro de 2016, ele é formado em Engenharia Elétrica pela UFES e 
possui especialização em Planejamento Tributário, além de ter atuado na iniciativa privada por cerca de 15 anos. Na SEFAZ, já 
exerceu as funções de Subgerente Fiscal de Grandes Contribuintes e Gestão de Auditorias e de Subsecretário da Receita Estadual.

Parabenizamos  também  o  Auditor  Fiscal, Thiago Venâncio, que agora exercerá o cargo de Subsecretário da Recei-
ta Estadual. Venâncio também é um profissional de carreira, pós-graduado em Direito Tributário e servidor público des-
de o ano 2002. Trabalhou na SEFAZ como Auxiliar Fazendário  e  em  seguida  foi  Auditor  Fiscal  de  Tributos  Municipais.  
Desde   2017   ele   é  Auditor  Fiscal da Receita Estadual, e  já  atuou  como  Administrador  de  Empresas,  Supervisor  de  Educação  Tri-

butária  e  Gerente  de  Arrecadação  e  Cadastro  da  SEFAZ.  

Thiago Venâncio também é um dos principais idealizado-
res do programa  Nota  Premiada  Capixaba,  projeto  da  
SEFAZ  que  incentiva o  cidadão  a  participar  diretamente  
do  controle  da  emissão  de  documentos  fiscais,  visan-
do à  conscientização  sobre  a  importância  da exigência  
da  emissão  de  documento fiscal para coibir a sonegação.

Desejamos  sucesso  aos  colegas  Benicio  e  Thiago  à  
frente  da  pasta,  para  que,  juntamente  com  os Au-
ditores  Fiscais, possam  contribuir  cada  vez  mais  no  
incremento  da receita pública de forma a garantir os 
interesses da sociedade capixaba, estando o Sindifis-
cal à disposição para contribuir para os avanços ne-
cessários para aprimoramento da instituição SEFAZ. 

EM PAUTA
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O filme conta a história de Jeremy 
Camp, um famoso cantor americano 
de rock gospel e seu lindo roman-
ce com Melissa Lynn Henning. Po-
rém, o casal passa a sofrer quando 
a jovem moça é diagnosticada com 
câncer ovariano. O artista, então, se 
segura em sua religião, seguindo por 
uma jornada inspiradora de esperan-
ça e fé em meio ao amor e a perda. 
O filme está disponível no Telecine.

Dicas Culturais

Filme: Enquanto Estivermos Juntos Livro: O Jardim Secreto Evento: Festa da Polenta 2023

A Festa da Polenta é uma cele-
bração anual da herança italiana 
no Espírito Santo, sendo realizada 
na cidade de Venda Nova do Imi-
grante. O festival tem como seus 
principais destaques o Tombo da 
Polenta, os shows nacionais, a 
eleição da rainha e das princesas, 
muitas outras atrações gastronô-
micas e culturais. Este evento tão 
aguardado está agendado para os 
dias 6 a 8 e 12 a 15 de outubro. 

Deixam saudade
“A morte não é nada.
Eu somente passei
para o outro lado do 
Caminho.

Eu sou eu, vocês são vocês.
O que eu era para vocês,
eu continuarei sendo.

Me dêem o nome
que vocês sempre me
deram,
falem comigo
como vocês sempre fizeram.

Vocês continuam vivendo
no mundo das criaturas,
eu estou vivendo
no mundo do Criador...’’

Santo Agostinho

Homero 
Raymundo
Aposentado
25/05/2023

Efigênia Dias 
de Oliveira
Pensionista
12/05/2023 

Vera Lúcia do 
Carmo Castro

Aposentada
21/05/2023 

A clássica obra de Frances Hodgson 
Burnett conta a história de Mary 
Lennox, uma jovem órfã solitária 
que foi enviada para viver com seu 
tio misterioso Archibald Craven, 
em sua mansão cheia de segredos. 
A garota conhece o gentil Dickon, 
seu doente primo Colin. Porém, sua  
descoberta mais importante foi um 
jardim secreto e abandonado, o qual 
decidiu trazer de volta para a vida.

COMUNICAÇÃO
Vitória, Maio-Junho de 2023


